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雨小时应开示宽灯，示宽灯显示了

车的轮廓，比如刚开始下雨时天气昏暗
就应该打开车的示宽灯；而在雨大时开
大灯和前雾灯，因为大雨会影响可见
度，所以需要开启车的前大灯和前雾
灯；暴雨时要开后雾灯，如果不能判断
什么情况属于暴雨，就看能不能清楚地
看到前车，如果看不到前车就开后雾
灯，毕竟后雾灯穿透能力强，要是能看
清的情况下开后雾灯很可能晃到后车
司机，双方的安全都无法保障。

雷电暴雨天气
汽车遭“雷劈”该咋办？

去年5月2日晚19时许，一车主驾
驶一辆沪A牌照的车子，带着一家人正
在G15高速跨海大桥南连接线往上海
方向行驶。忽然一声雷响，车子竟然被
雷电击中了。车主赶紧将车子靠边，才
没有发生更严重的后果。

那么爱车遭“雷劈”后该咋办？“首
先从车身的材料看，车子的车架主要是
用金属材料制成的，整个汽车相当于是
一个金属笼，当闪电击中车子时车身会
产生一种科学效应，起到静电屏蔽的作
用，可以保护车内的乘客不受伤害。”平
顶山中财长安汽车4S店售后服务站站
长闫曙光说。据介绍，虽说车内乘客不
会受到伤害，但是车内毕竟还有很多电
子元件。中控、大灯、车身电子稳定系
统等这些通过电子功能来管理控制的
车辆功能可能会出现问题。

“如果被雷劈中而导致车辆不工
作，万万不可贸然下车进行检查，此时
车外会比车内更危险。而且雷雨天停
车时尽量不要停在广告牌或者大树下，
万一树被雷劈倒，砸伤爱车也是得不偿
失的。雨季出行，建议车主多查阅相关
安全知识，防患于未然。”闫曙光提醒
说。 （包宇飞 燕亚男）

暴雨天，
你如何保护爱车？

“从今年上半年中国汽车市
场的数据来看，我们可以说，今年
上半年是2013年以来表现最差
的上半年。从7月最新调查数据
来看，整个7月的情况依然不乐
观。”8月1日，在中国汽车流通协
会月度形势分析会上，中国汽车
流通协会产业协调部副主任樊宇
说。

正如樊宇所说，今年上半年，
中国乘用车市场呈现出微增长的
常态，1 至 6 月产销分别完成
1148.3万辆和1125.3万辆，同比仅
微增3.2%和 1.6%。如今中国车
市挣扎徘徊在谷底，与之前几年
的高歌猛进形成了鲜明的反
差。这不禁引发了人们的思考：
中国车市是否真的进入了瓶颈
期？

樊宇表示：“从库存的分指数
数据来看，7月的分指数项仍保
持在52%的高位，这说明汽车市
场整体的库存压力是比较大的。”
在他看来，虽然每年的7月都是
淡季，但是今年淡季的特点表现
得更加明显。“7月一些地方出现
了极端天气，如持续的高温和暴
雨等，这样的天气会对整体车商
销售造成影响。”

此外，今年车市不景气的现
状让很多经销商在6月提前举办
促销活动，这也在一定程度上透
支了7月的销量。而部分地区由
于当地房地产行业的升温，让大
量资金向房产转移，也影响了汽
车的购买力。

在“传统淡季”“极端天气”

“房产升温”“整体不景气”这几大
因素的作用下，樊宇认为，8月市
场环境仍不容乐观，甚至不管是
在需求，还是在经营状况上都将
比7月还要差。

虽然车市整体表现在8月仍
将不会有大的改善，但是通过对
上半年全口径的乘用车数据的分
析，仍可以清晰地看到中国车市
目前的增长点。从车型上来看，
上半年增幅最高的依然是SUV，
为 17.4%，而一直被看好的 MPV
连同轿车都是负增长的情况。“这
也表明未来一段时间内，SUV热
度将会不减，厂商可以考虑在
SUV领域适当加码。”樊宇说。

而在市场占有率方面，虽然
自主品牌“弯道超车”的声势浩
大，但数据显示，上半年自主品牌
的结构变化并不大，还是和去年
全年的占有率一样，为 39.9%。
而进口高端品牌的比例却在悄然

提升，甚至挤占了一部分主流合
资品牌的市场空间。

在中国汽车流通协会秘书长
肖政三看来，除了樊宇说的原因
外，造成今年汽车市场不景气的
因素还有去年市场的透支。“去年
颁布的‘自2017年1月1日起至12
月31日止，对购置1.6升及以下排
量的乘用车减按7.5%的税率征
收车辆购置税’的政策，让消费者
的购买欲望提前透支和释放，也
让今年的车市增长变得乏力。”

更重要的是，在车市不景气
的情况下，包括二手车市场和汽
车金融市场在内的其他市场，还
没有起到真正的推动新车销售增
加，或者是撬动新车市场发展的
作用。

中国汽车流通协会二手车专
业委员会副主任谢燕鸣给出的数
据显示：今年二手车市场1至6月
交易量是583万，增长21.5%。“这

也是进入本世纪以来，二手车市
场增长最好的一个阶段。”虽然二
手车市场的发展仍在加速，但是
和中国庞大的汽车保有量相比，
目前二手车市场的发力程度还是
不够。

对于未来二手车市场的发
展，谢燕鸣提出了三点倡议。一
是要取消二手车的限迁，把市场
由条块化变成全国统一的市场；
二是要进行税收的改革，税收是
一个培育更强、更大的二手车经
营主体的关键所在；最后一点是，
要在临时产权、行业认证和从业
人员培训等多方面将二手车市场
进一步规范。

除了对二手车市场进行分析
外，会养车CEO高凌通过数据对
各家4S店进行了分析：“从总指
标来看，消费者对4S店的满意度
和忠诚度还是比较高的，当然在
服务质量、价格方面，部分消费者
感受不算很好。未来4S店应注
重用户的实时体验，并不断转型
升级。”

如今，当真正的低谷来临时，
惊慌和无措是不可取的，下半年
中国汽车市场将在SUV车型和进
口豪华汽车的带动下继续发展。

从长远来看，在中国汽车市
场愈发成熟稳定的时期，如果二
手车、汽车金融等市场持续发
力，如果 4S 店和网络销售等渠
道不断升级和改进，中国汽车市
场也有从谷底重新攀上高峰的
机会。

(张真齐)

五年来最差上半年出现

中国车市真的进入瓶颈期了吗


